
  

 

 

 

 

 

 

 

Circonscription 
Bègles-Floirac 

Présents : 

 

Présidente - (directrice d’école) : Karine Turon 

 

Inspectrice de l’éducation nationale : Céline Triolet (excusée) 

 

Equipe enseignante : Mmes Buffo,Cornillet, Corsiez, Gasson, Le Cam, L’Herbier, Léger-

Ardurat, Turon,Vanelstlande,  

M Laroche 

 

Le maire et ses adjoints M Gautier (absent) M Vicier (affaires scolaires)  

Responsable du périscolaire Mmes Golfier et Penin directrices adjointes de l’accueil périscolaire 

du centre de loisirs UFCV la Frayse 

 

Parents élus représentants 

des parents d’élèves 

Mmes Mallet, Derhy, Philipon, Chambellon 

M Gauron 

Excusés :M Couturier et Mme Verdon 

 

Début du conseil d’école : 18h10 

 

Secrétaire de séance : Carine Gasson 

 

 

EDUCATION NATIONALE 

 

I) Parcours de l’élève 
a)Fonctionnement des dispositifs d’aide mis en place pour l’élève 

Mme La directrice rappelle que les différents dispositifs ont été présentés lors du premier conseil d’école. 

Actuellement sur l’école :  

12 élèves bénéficient d’un PPRE en cycle 2 et 6 élèves en cycle 3 

 4 élèves disposent d’un PAP en cycle 2 et 2 élèves en cycle 3 (2 PAP en cycle 3 en attente de validation par 

le médecin scolaire) 

2 élèves en cycle 2 sont en situation de handicap et bénéficient d’une AESH et 2 élèves en cycle 3 

 

b) Bilan des évaluations nationales 

Mme Turon fait le  bilan des résultats aux évaluations de septembre 2024 et janvier 2025 

A l’Entrée du CP e n  s e p t e m b r e  2 0 2 4  

En français 

Aux évaluations nationales : tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription et du 
département 

En mathématiques 

Exceptés la quantification de collections (81% / département : 86%) et les items comparer des 

nombres et placer un nombre sur la droite graduée qui, ont des scores équivalents à ceux du 

département) tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription et du département  

Nom et coordonnées de l’école : 

Ecole élémentaire de Fargues  

St Hilaire 

25 bis route des écoles 

 

Commune : Fargues St Hilaire 

 

 

 

PROCES-VERBAL 

CONSEIL D’ECOLE  

2ème TRIMESTRE 

 

Date : Mardi 18 mars 2025 

 

 



A l’entrée du CE1 en septembre 2024 

En français 

Tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription et du département 

En Mathématiques 

1 seul item (placer un nombre sur une droite graduée 63 %)est en dessous des résultats de la 

circonscription ( 64%) et du département (65%) 

 

A l’entrée du CE2 en septembre 2024 

En français 

1 seul item (comprendre un texte lu seul 64 %) est en dessous des résultats de la circonscription 

( 61%) et du département (65%) 

En Mathématiques 

2 items (écrire des nombres entiers 78%) et mémoriser des faits numériques 51 % sont en dessous 

des résultats de la circonscription ( 82 % et 53%) et du département (83% et 51%) 

 

A l’entrée du CM1 en septembre 2024 

En français 

1 seul item (comprendre un texte lu seul 57 %) est en dessous des résultats de la circonscription 

( 68%) et du département (70%) 

En Mathématiques 

1 seul item (placer un nombre sur une droite graduée 71 %)est en dessous des résultats  du 

département (73%) 

 

A l’entrée du CM2 en septembre 2024 

En français 

Tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription et du département 

En Mathématiques 

Tous les items sont au-dessus de ceux de la circonscription et du département 

 

L’équipe pédagogique est satisfaite de ces bons résultats en les nuançant toutefois car l’école 

accueille un public issu en majorité de familles à l’IPS élevé (123) 163 étant l’IPS le plus 

élevé . La circonscription de Bègles –Floirac compte de nombreuses écoles en REP et REP 

+ 

 

 

II) Projets et vie de l’école 
 

a) Bilan intermédiaire du projet d’école et des projets de classes et d’actions communes de l’école 

L’équipe enseignante a rédigé lors du premier semestre un nouveau projet d’école dont les axes sont 

les suivants :  

Axe 1 : Renforcer, améliorer le parcours d’apprentissage des élèves  

Objectifs : élaborer une progressivité au sein de chaque cycle dans le domaine de la résolution de 

problèmes, renforcer la liaison GS/CP et harmoniser certaines pratiques et outils pédagogiques dans 

le domaine du lexique 

 

Axe 2 : Gérer la difficulté scolaire 

Objectifs : Aider les élèves en difficultés sur le temps des APC en anticipant les apprentissages 

programmés, instaurer des rituels pour mieux mémoriser, accentuer le travail sur la lecture 

compréhension 

 

Axe 3 : Enrichir les parcours éducatifs des élèves (EAC, citoyen, santé) 

Objectifs : Offrir à chaque élève un parcours d’éducation artistique et culturelle progressif et varié, 

ancrer la démarche de développement durable et sensibiliser les élèves à une bonne hygiène de vie. 

 

Mise au vote de ce nouveau projet d’école : accepté à l’unanimité 

 



Question des parents d’élèves :   
Comment les enseignants comptent aborder les sujets relatifs à la loi EVRAS ( Education à la vie relationnelle 

et affective et à la sexualité) au sein de l’école ( qui, quoi, comment, quand ?) 

 

Le programme EVRAS sera appliqué à la rentrée de septembre 2025. Mme la Directrice précise que les thèmes 

abordés le sont déjà dans les classes du CP au CM2 et qu’il n’y a pas de grands changements . L’éducation à 

la sexualité ne concerne pas le programme de l’école élémentaire.  

Seuls les élèves de CM2 abordent en classe la Puberté en ateliers organisés par deux infirmières scolaires.  

Les programmes sont consultables sur le site Education.gouv 

 

• Participation de tous les élèves de l’école au Téléthon, le jeudi 12 décembre 2024. A l’issue de leur 

course d’endurance sur la plaine des sports et avec un beau soleil, les élèves ont été reçus dans la salle 

du Carré des Forges pour un goûter offert par l’APE. Ils sont repartis avec un porte clé et un ballon.  

L’équipe enseignante remercie l’APE et les parents bénévoles pour leur contribution à la réussite de 

cet après-midi. 

      L’école a reversé, grâce à la générosité des familles 350  € à l’AFM Téléthon 

• Grande collecte pour les restaurants du cœur au mois de février :138 kg de dons reversés aux bénévoles 

le jeudi 20 février 2025 

• Pédagogie : Toutes les classes ont participé à la semaine des maths (10 au 14 mars ). Un défi maths 

était proposé chaque jour sur le thème « hors les murs ».  

 

Les prochains événements :  

• Organisation du carnaval par l’APE et la mairie : samedi 29 mars 2025. Le vendredi 28 mars, nous 

proposons aux enfants qui le souhaitent de se déguiser. Les CP seront invités au défilé dans la cour de 

la maternelle. 

• La fête de l’école se déroulera  le vendredi 27 juin 2025 dans le pré, chorale, tombola et vente de 

mets sucrés/salés. 

• L’APE est en train de voir pour former les élèves aux gestes de premiers secours. Cette année, ce serait 

les CM2 qui seraient formés par les pompiers. 

.   

Bilan des projets de classes :  

Les classes de CPB, CE1, CE2, CE2/CM1 et CM2 A ont participé au projet de développement durable « Ma 

Petite Planète » en novembre 2024. 

 

Les classes de CPB, CE1 , CM2 A et CM2 B sont inscrites au projet départemental « école et 

cinéma »Visionnage au cinéma de Créon des films Ponyo sur la falaise et Dansons sous la pluie.  

 

Les classes de CPA, CM1 et CM2A ont suivi la course du Vendée Globe avec assiduité et motivation. 

 

CPA et CPB : Randonnée pédestre prévue le 15/04  

 

CE2 : correspondance scolaire avec une classe à Poitiers. 

 

CM1 : Projet potager (semis en cours) et décloisonnement en arts plastiques avec les CE1. 

 

CM2B : Projet théâtre, apprentissage de scénettes. 

 

CM2 A : Création et BIP ( Brigade d’intervention poétique) à l’occasion du printemps des poètes.   

 

Classes de CE2/CM1 et CM2 B : Sortie à Bordeaux le 10 avril, « Histoire et Patrimoine », musée des beaux 

arts pour les CE2 /CM1 et la cité du vin pour les CM2B 

Sortie de fin d’année sur la presqu’île du Cap Ferret.  

 

Séjours – classe découvertes au mois de juin :  

Les 5 classes du cycle 2 (2 jours) au Domaine de la Frayse  

La classe de CM1 et CM2 A (4 jours ) à Andernos  



 

b) Liaisons inter-cycles et inter-degrés 

 Liaison GS/CP : Réunion suite aux évaluations de début d’année en CP : discussion autour des exercices au 

score faible. 

Jeudi 13 février : les élèves de GS ont accueilli les CP qui sont venus leur « vendre » des crêpes  

Les élèves de CP sont invités à venir en maternelle déguisés pour fêter carnaval le vendredi 28 mars.  

 

Le premier conseil école –collège se tiendra le jeudi 10 avril 2025. 

 

III) Fonctionnement de l’école 

 

a) Organisation de l’accueil des élèves de CP et les CM2 partants en 6ème 
 
Les documents administratifs d’entrée en 6ème viennent d’être envoyés aux familles. 

Les parents des élèves des futurs CP seront reçus par Mme Turon à partir du mois d’avril.  

 

Liaison GS/CP : Accueil des élèves de GS au mois de juin et visite de l’école avec les CP + récréation et 

goûter commun 

Liaison CM2/6ème : Visite du collège Georges Rayet et journée sportive prévues au mois de juin 

 
b) Bilan intermédiaire sur la sécurité 

 

Mme la Directrice informe que le Plan vigipirate est toujours au niveau sécurité renforcée-risque attentat 

Bilan des exercices de sécurité menés depuis le premier conseil d’école : 

 

Le deuxième exercice évacuation incendie aura lieu le 7 avril 2025. 

 

Exercice Risques majeurs effectué le Jeudi 20 février 2025.  

La sonnerie du boitier PPMS de la classe 1 n’a pas fonctionné.  

Le non fonctionnement du volet roulant de la pièce située derrière le bureau de la direction (lieu de 

confinement pour les classes de CPB et CM2A) a été une nouvelle fois mentionné (problème évoqué depuis 

juillet 2022). Réponse du représentant de la mairie :  devis non signé par monsieur le maire. 

L’ensemble des piles des boitiers est à  remplacer. Réponse du représentant de la mairie :devis en cours 

Les caisses PPMS sont en cours de vérification par les agents municipaux afin de les mettre à jour.  

 

Question des parents d’élèves sur la sécurité autour de l’école:   
 

- Avenue de Lignan, suite à la création de la piste cyclable, la signalisation n'a pas été mise en conformité. 

C'est dangereux pour les enfants. Réponse du représentant de la mairie : La demande sera transmise à  M. 

Garcia pour rajouter un panneau 30. 

- La haie sur le trottoir de l'école est toujours problématique. Lors du dernier conseil, elle devait être taillée 

rapidement. Pourquoi ça n'avance pas ? Réponse du représentant de la mairie : Une procédure juridique est 

en cours. 

- Comme déjà évoqué lors des conseils précédents, il y a une vraie problématique d'usage des places PMR. 

Comment réguler, pour laisser les places aux personnes qui en ont vraiment besoin ? Réponse du représentant 

de la mairie  : Une demande sera faite à la gendarmerie de verbaliser. 

 

Questions de parents sur la cantine :  

- Retour sur l'enquête réalisée par les parents élus et analyse : taux de participation de 58% avec une majorité 

de réponses en CPA et CM2A , 60% garçons et 40% filles ce qui correspond à la physionomie de l’école. 

Les enfants se plaignent davantage de l’ambiance (bruit, relations personnels cantine) que de la qualité des 

plats en eux-mêmes.  

 

 



- Propositions de solutions par les parents d’élèves : simplifier les repas afin que les enfants mangent 

davantage, 1 animateur est présent depuis le 10 mars à la cantine pour être un intermédiaire entre les enfants 

et le personnel et permettre ainsi au personnel de se consacrer à la distribution.  Il faudra peut-être envisagé 

des interventions différentes des animateurs en fonction des services et donc des tranches d’âge. 

- Avancées sur la charte de la cantine avec les équipes de La Frayse ?Mme Golfier informe que la charte est 

presque terminée, mise en couleurs, elle doit être resoumise aux enfants pour validation. Cette charte sera 

envoyée aux parents élus 

 

c) Bilan intermédiaire sur la coopérative scolaire 

 

M Laroche, est mandataire principal, Mme Gasson est mandataire adjointe. 

Montant  disponible au 18/03/2025 : 6988,18€ solde des écritures.  

La directrice rappelle que le choix de l’équipe enseignante est de proposer des sorties scolaires, à la journée, 

gratuites (concerts, séances de cinéma, visite de musées et découverte du patrimoine, etc….) et que la 

coopérative scolaire permet de financer ces projets, permettant ainsi d’assurer la gratuité aux familles. Si cela 

n’est plus possible, il y aura de moins en moins de sorties et de séjours scolaires. 

Dépenses à venir : environ 7300€ pour financement les sorties scolaires du troisième trimestre et achats de 

lots pour la tombola de fin d’année.  

Prochaines rentrées d’argent : la fête de fin d’année et la subvention mairie qui sera soumise au vote du budget.  

 

d) Budgets municipaux  

Le vote du budget se fera lors du prochain conseil municipal le 24 mars.  

La subvention classe découverte et les budgets fonctionnement et investissement devraient être inchangés.  

 

e) Travaux en attente :  Questions des parents d’élèves :   
 
Quelles sont les décisions prises concernant les travaux nécessaires, notamment la corniche de la cour 

intérieur côté potager ? Rénovation prévue pendant les vacances de printemps (remplacement d’une poutre 

et réfection du plafond de la classe1). 

 

Où en sont les travaux listés lors des précédents conseils d’école ?  

* la porte d’accès à la cantine dans le couloir des classes 1 et 2 . Réponse du représentant de la mairie : Devis 

demandé 

*l’enduit du  porche de la classe 3? Réponse du représentant de la mairie : Devis à demander à un nouvel 

artisan. 

* l'éclairage général des classes, Mme Turon informe qu’ à ce jour, il manque 20 néons (déconnectés par les 

agents du service technique mais toujours pas remplacés) : Réponse du représentant de la mairie : devis non 

signé en attente sur le bureau de Monsieur le maire.  

* Sécurisation de la haie du pré : Mme Turon explique que les thuyas ne sont plus fournis à hauteur des 

enfants, la haie est dangereuse car les enfants peuvent s’y faufiler. Elle demande la possibilité de prévoir un 

grillage pour sécuriser toute la haie. 

* Plus d’eau chaude dans la cuisine ni dans la classe 1 : Réponse du représentant de la mairie : Existence 

d’une fuite qui devrait être réparée.  

* Peinture du préau qui s’écaille suite aux inondations : Réponse du représentant de la mairie : Devis à 

demander 

* Une des deux fenêtres de la classe 4 ne s’ouvre pas ( problème évoqué depuis plusieurs années): 

Réponse du représentant de la mairie : Devis à demander 

 

Fin du conseil d’école : 20h10 

 

Le prochain conseil d’école aura lieu le : Mardi 17 juin à 18h. 

Fait à Fargues St Hilaire le 19 mars 2025, 

 

 

La Directrice, Mme Turon, Présidente du Conseil d’Ecole                  La Secrétaire de séance, Mme Gasson 

                                                                                   


